



Les formations spécialisées par race ont eu lieu en novembre et décembre dernier. Au total, six rencontres ont été tenues, soit une pour les races maternelles non prolifiques (DP-PO-NCC-BC), 3 pour les races paternelles (SU-CD, HA, DO) et 2 rencontres pour les races prolifiques (RV et RI). Couronnées de succès, ces formations ont accueilli plus de 60 éleveurs ayant à cœur la productivité des élevages et désirant améliorer leurs connaissances en génétique, et ce, afin de repousser leur limite et hausser les performances de leur race !

## RACE PURE

# RACE HAMPSHIRE



Les éleveurs de la race Hampshire ont eu la chance d'échanger ensemble lors de la formation spécialisée pour cette race tenue le 30 novembre dernier. Cette formation, en plus d'être axée sur un contenu en génétique de pointe et de stratégies d'amélioration, a aussi permis de favoriser le maillage entre les producteurs. Nous avons interrogé les éleveurs à la suite de cette journée forte en discussions et en stratégies communes d'amélioration.



Bergerie Marovine : race Hampshire

### Qu'est-ce que vous avez le plus apprécié dans cette formation ?

Les éleveurs ont noté que cette formation permettait, entre autres, de positionner la race Hampshire par rapport aux autres races paternelles. Elle permet aussi de voir l'évolution génétique des performances de la race et le travail qui est à prioriser. Les stratégies d'amélioration génétique présentée par M. Frédéric Fortin ont su maintenir les éleveurs en haleine tout au long de la journée.

### Qu'est-ce que les formations ont apporté ... à votre entreprise ?

Les rapports de troupeau personnalisé ont été fortement appréciés par les éleveurs. En effet, ces derniers ont souligné que ces analyses permettent de cibler les faiblesses génétiques à travailler dans leur élevage et de clairement cibler les éléments à améliorer. Ceci permet de prioriser les actions génétiques à entreprendre.

### Qu'est-ce que les formations ont apporté ... à votre groupe de race ?

« Plus on repousse les limites de notre progrès, plus la race Hampshire peut se fixer de nouveaux objectifs ». Les éleveurs du Club Hampshire Québec

### Quelle(s) notion(s) génétique(s) ou stratégies d'amélioration votre groupe de race a privilégié pour l'avancement ?

Ayant déjà eu l'occasion d'avoir une première rencontre de ce type grâce à la SEMRPQ en 2014, les éleveurs ont pu constater qu'ils avaient déjà amélioré certains éléments identifiés comme des faiblesses génétiques. Cette première rencontre avait par ailleurs permis de mettre en place un groupe nommé « **Hampshire Québec** ». Ainsi, depuis ce moment, les éleveurs ont compris la force du rassemblement et de l'unisson pour avancer dans un objectif commun. C'est donc, sous cette même volonté que ceux-ci sont désireux d'avancer et maintiennent le désir de travailler en groupe avec l'aide des ressources qui sont mises à leur disposition !

### Quelles sont vos attentes à la suite de cet exercice ?

Ce type de formation spécialisée doit obligatoirement être présenté sur une base annuelle afin d'évaluer la progression des performances génétique et vérifier le résultat de la mise en application des recommandations reçues. Les participants souhaitent également établir de nouveaux éleveurs Hampshire afin de répondre à la demande grandissante . ■